
+++Kultur am Leibniz+++ 

 
Kammerkonzert 

Am 04. November fand 

unser diesjähriger Kammer-

musikabend statt. Wie in 

jedem Jahr konnten sich die 

Besucher an einer bunten 

Mischung musikalischer 

Darbietungen unserer Schü-

lerinnen und Schüler erfreu-

en. Die dargebotenen Stücke 

reichten von Barock bis Pop. 

Es kamen sowohl die klassi-

schen Instrumente Violine, 

Klavier, Querflöte und Gi-

tarre als auch eher außerge-

wöhnliche Instrumente wie 

die Saz und die Harfe zum 

Einsatz. Der Chor der Jahr-

gangsstufe 12 wurde sogar 

von einer lateinamerikani-

schen Rhythmus-Combo 

begleitet.  

Die Zuschauer haben einen 

schönen und anregenden 

Abend verbracht und be-

dachten die Beiträge mit 

begeistertem Applaus. 

 

Rock am Leibniz 

Ein Musikerlebnis ganz 

anderer Art gab es am 13. 

November. Beim ersten 

Bandfestival traten vier 

Schülerbands auf, die ihrem 

Publikum mit eigenen und 

gecoverten Songs mächtig 

einheizten.  

Die Idee zu diesem Konzert 

kam aus der SV. Mit der 

tatkräftigen Unterstützung 

der Fachschaft Musik, vieler 

Mitschüler, Lehrer und 

engagierter Eltern gelang es 

der Schülervertretung, ein 

beeindruckendes Festival auf 

die Beine zu stellen. 

 

Leseabend 

Bitte vormerken: Auch in 

diesem Jahr veranstalten wir 

während der dunklen und 

kalten Jahreszeit einen ge-

mütlichen Leseabend.  

Diesmal wird der Humor im 

Vordergrund stehen. Der 

Termin ist der 14. Januar 

2010. 

 

+++Leibniz erfolgreich+++ 

 

„bio-logisch!“ 

Im Jahr 2009 haben sich 5 

Schülerinnen und Schüler 

des Leibniz-Gymnasiums 

erfolgreich am Landeswett-

bewerb "bio-logisch!" betei-

ligt. Im Rahmen des Diffe-

renzierungskurses Biologie-

Chemie der Jahrgangsstufe 9 

haben sie sich unter Anlei-

tung von Frau Hiller mit 

dem Thema "Das Gelbe vom 

Ei" auseinandergesetzt. 

Schulleiter Herbert Kremer 

freute sich, den erfolgrei-

chen Schülerinnen und 

Schülern ihre Urkunden 

überreichen zu können. 

 

Biologieolympiade 

Andreas Schmitz aus der 

Jahrgangsstufe 12 hat erfolg-

reich an der ersten Runde 

zur Auswahl der deutschen 

Mannschaft für die 21. Inter-

nationale Biologieolympiade 

2010 in Korea teilgenom-

men. Wir wünschen ihm viel 

Erfolg für Runde zwei. 

 

 

Förderpreis der AOK 

Für unser umfassendes 

Suchtpräventionsprogramm 

hat uns die AOK Rheinland/

Hamburg den mit 2000 Euro 

dotierten 2. Platz beim För-

derpreis „Starke Kids Netz-

werk“ verliehen. 

In diesem Schuljahr sind 

bereits das Seminar 

„Gefahren im Schüler-VZ - 

Cybermobbing“ und die 

Veranstaltung zum Thema  

„Drogen“ für die Jahrgangs-

stufen 7 und 8 gelaufen. Im 

Januar folgen die Aktionsta-

ge „Essstörungen“ für die 

Stufe 9.  

Darüber hinaus nehmen 

unsere Fünftklässler wie in 

jedem Jahr am Sozialkompe-

tenztraining teil, das wir in 

Zusammenarbeit mit dem 

Jugendtreff St. Katharina in 

Hackhausen veranstalten. 
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Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler, 

 

an der Schwelle zur Adventszeit möchten wir mit dieser Ausgabe der Leibniz-

Info sowohl rückblickend wie vorausschauend kurz innehalten, um einen Blick 

auf unsere gemeinsame Arbeit hier am Leibniz-Gymnasium zu werfen. In den 

vielen Sitzungen und Konferenzen der verschiedenen Mitwirkungsgremien 

konnte ich gerade in den vergangenen Wochen verstärkt feststellen, dass das 

Wir-Gefühl und die Gemeinsamkeit des pädagogischen Schaffens nicht nur 

Floskeln sind, sondern Einstellungen und Haltungen, die unseren schulischen 

Alltag prägen. 

 

Bestätigt wird dies für mich durch ein aus der Elternschaft an uns gerichtetes 

Schreiben, in dem die Warmherzigkeit und Unaufgeregtheit an unserer Schule in 

Verbindung mit den dennoch erkennbaren klaren und transparenten Strukturen 

lobend erwähnt werden. Solche Rückmeldungen tun gut, zeigen sie doch, dass 

wir auf einem richtigen Weg sind. 

 

Die konstruktive Zusammenarbeit zwischen Schülerschaft, Eltern und Lehrerkol-

legium ist an vielen Stellen zu spüren und lässt uns trotz aller Belastungen immer 

wieder neue Ideen entwickeln, die helfen sollen, den vorhandenen Anforderun-

gen gerecht zu werden und erfolgsorientiert arbeiten zu können. Diese Ideen 

müssten oftmals nur Wunschvorstellungen bleiben, gäbe es nicht unseren hoch 

engagierten Förderverein, der in unkomplizierter Weise uns stets mit Rat und Tat 

zur Seite steht, um die vielen Vorhaben dann auch tatsächlich konkret umsetzen 

zu können. Auf der Rückseite sind einige Beispielprojekte dargestellt, die zurzeit 

in Planung und Durchführung sind, um das Lernumfeld am Leibniz-Gymnasium 

noch ansprechender und gleichzeitig auch professioneller zu gestalten. 

 

Um tagesaktuell auf dem Laufenden zu bleiben, möchte ich an dieser Stelle 

einmal mehr auf unsere Homepage verweisen. Unter www.leibniz-gymnasium-

dormagen.de sind rund um die Uhr alle Informationen und Neuigkeiten abrufbar, 

die im Zusammenhang mit dem Leben und dem Lernen an unserer Schule von 

Bedeutung sind. 

 

Ich wünsche uns allen angenehme Vorweihnachtswochen, 

mit den besten Grüßen 

 

  
Herbert Kremer, Schulleiter 

 

 

 

+++Leibniz engagiert+++ 

 

Freunde weltweit 

Das Leibniz-Gymnasium beteiligt sich als einzige Schule im Rhein-Kreis Neuss 

seit vielen Jahren an einem internationalen Preisträgerprogramm, das vom Aus-

wärtigen Amt finanziert wird. Auch in diesem Jahr hatten wir wieder Besuch von 

Jugendlichen, die sich in ihren Heimatländern im Rahmen eines Deutsch-

Wettbewerbs für eine Reise nach Deutschland qualifiziert haben. Unsere Gäste 

kamen aus China, Kamerun, der Schweiz, Spanien und Weißrussland. Jessica 

Kazior aus der Jahrgangsstufe 12 hat sich als Begegnungsschülerin in besonde-

rem Maße um die Austauschschüler gekümmert. Lesen sie ihren interessanten 

Erfahrungsbericht auf unserer Homepage unter der Rubrik „Selbst geschrieben“. 

 

 

Ferienpraktikum bei LANXESS 

Chantal Pöller aus der Eingangsphase der Oberstufe hat in der zweiten Herbstfe-

rienwoche ein freiwilliges Praktikum bei LANXESS in Leverkusen absolviert. 

Die Praktikanten entwickelten Visionen für das Jahr 2020 und produzierten im 

Labor ihre eigenen Gummibärchen. Das Highlight der Woche war die Erstellung 

eines Films mit professionellen Kameramännern und Cuttern. Für Chantal hat es 

sich gelohnt, die Ferienwoche für das Praktikum zu opfern, da die jungen Teil-

nehmer viele wertvolle Erfahrungen für ihre berufliche Zukunft sammeln konn-

ten.  

  

 



Neue Möglichkeiten im 

Schulsport 

In der letzten Vorstands-
sitzung des Fördervereins 
stellten Herr Essmann 
und Herr Schroth das 
Ideenkonzept 
"Abenteuersport und 
Zirkuspädagogik" vor 
und konnten ohne viel 
Überzeugungsarbeit alle 
Vorständler begeistern. 
Einstimmig wurde be-
schlossen, ein 60teiliges 
Jonglier-Set mit diversen 
Materialien, Piwick-
Boards, Stelzen und Ein-
räder im Wert von ca. 
1100 € anzuschaffen.  
Wir freuen uns, unseren 
Schülerinnen und Schü-
lern diese neuen Sportan-
gebote eröffnen zu kön-
nen und wünschen viel 
Spaß.  
Auch der Ballsport er-
fährt eine sicherlich moti-
vierende Neuerung: 
Um den Teamgeist unse-
rer Schülerinnen und 
Schüler bei sportlichen 
Wettkämpfen zu unter-
stützen, hat der Förder-
verein drei Sätze Mann-
schaftstrikots der Firma 
Adidas angeschafft. Die 
Trikots zeigen das Logo 
der Schule und die Auf-
schrift „Leibniz-
Gymnasium“. Die ersten 
Erfolge stellten sich be-
reits während der An-
schaffung durch einen 
Sieg der Tennis-
Mannschaft ein. Weiter 
so! 

Jubiläumsaktion -  

35 % auf alles  

Anlässlich des 35-
jährigen Bestehens des 
Fördervereins wurden die 
Preise der Produkte der 
Cafeteria in der Woche 
vom 23. bis zum 28.11. 
um etwa 35 % gesenkt. 
Die Schülerinnen und 
Schüler fanden das natür-
lich toll, so dass Frau 
Boulton und ihr Team 
alle Hände voll zu tun 
hatten, die Wünsche ihrer 
jungen Kunden zu erfül-
len. 
 
Moderne Ausstattung 

Bald steht auch im Päda-
gogischen Zentrum 
WLAN zur Verfügung. 
Anlässlich dieser techni-
schen Möglichkeiten 
waren sich alle Vorständ-
ler darüber einig, dass 
wir zur adäquaten Nut-
zung auch ein erweitertes 
Equipment benötigen. 
Daher wurden durch den 
Förderverein sechs Net-
books für die Schülerin-
nen und Schüler der 
Oberstufe angeschafft. 
Die Geräte können über 
Herrn Glöder im Selbst-
lernzentrum ausgeliehen 
werden.  
Der Startschuss erfolgt, 
sobald alle Daten- und 
Elektroinstallationen 
abgeschlossen sind. So 
besteht zukünftig auch 
bei ausgebuchtem Selbst-
lernzentrum für Oberstu-
fenschüler mit und ohne 
eigene Computer die 
Möglichkeit, am PC und 
im Netz zu arbeiten. 
 
BIT 2010 

Am 27.02.2010 findet der 
fünfte Berufsinforma-
tionstag am Leibniz-
Gymnasium statt. Der 
BIT ist ein Angebot für 
die Schülerinnen und 
Schüler der Jahrgänge 9 
bis 13. 
Eltern und ehemalige 
Schüler präsentieren ihre  
Berufe und stehen den 
Jugendlichen für ihre 
Fragen zur Verfügung. 
Wenn Sie Interesse daran 
haben, am BIT über ihr 
Arbeitsleben zu berich-
ten, melden Sie sich über 
die Homepage des För-
dervereins an 
(www.leibniz-ev.de). 

Liebe Eltern, 
 
vor 35 Jahren wurde der Förderverein am Leibniz-Gymnasium gegründet. Grund genug, Dank zu sagen 
an alle engagierten Freunde und Förderer des Gymnasiums und des Vereins. 
Die Leibniz-Info wendet sich in dieser Ausgabe auch an die Eltern von Grundschülern und -
schülerinnen, die erwägen, ihre Kinder demnächst hier anzumelden. Sie dürfen versichert sein, ein Lern-
klima vorzufinden, das von allen am Schulleben Beteiligten und auch vom Förderverein intensiv ge-
stärkt wird. Eine Vielzahl von Fördermaßnahmen wurde in den letzten Jahren angestoßen und umge-
setzt, über einige der aktuellen Projekte wird im Folgenden berichtet.  
Schwerpunkt der Förderpolitik des Vereins ist wie bisher auch die Unterstützung der Bestrebungen der 
Schulleitung, einen individuellen Lernansatz zu verwirklichen. 
Nachdem wir vor Kurzem das 500. Mitglied des Vereins begrüßen durften, hoffen wir, dass die Mitglie-
derzahl des Vereins weiterhin ansteigt, so dass die kreativen Ideen der Schulleitung und der Vereinsmit-
glieder solide und zeitnah umgesetzt werden können. 
 
 Es grüßt Sie herzlich 
     
    Ihr Friedrich Kötter-Boisserée 
    (1. Vorsitzender des Fördervereins) 

Deo auf dem Klo? - Gute Idee! 

Nicht nur Deo sondern auch andere Sanitärartikel gibt es schon et-
was länger im Mädchen- und Jungentrakt der neuen Schultoiletten. 
Für all die Kleinigkeiten, die man beim Toilettengang so braucht, 
und auch für ein sauberes Umfeld sorgen die beiden neuen Ange-
stellten des Fördervereins, Frau Meinke und Frau Schlangen. Die 
Priorität ihrer Tätigkeit liegt aber in der Aufsicht und nicht im Be-
reich des Putzens. Die intensive Reinigung der Toiletten obliegt 
nach wie vor Reinigungskräften der Stadt. 
Seit der Eröffnung unserer neuen Toilettenanlage kümmern sich die 
beiden um alles rund um die Schultoilette und zwar mit großem 
Engagement und Liebe zum Detail. 
In ihrer Freizeit arbeiten sie seit Jahren ehrenamtlich für den Tier-
schutzverein Neuss. Sie betreuen zu Hause Pflegehunde bis zu deren 
Vermittlung. Frau Schlangens Hobbys sind außerdem Gärtnern und 
Basteln, Frau Meinke hat sich der Malerei verschrieben und ist im 
Kunstverein Bayer-Dormagen in Knechtsteden aktiv. 
Eigentlich sollte unser Sanitärteam nur die Zeit überbrücken, bis die 
Toilettenanlage der Realschule fertig gestellt ist, aber Schüler- und 
Elternschaft sind sich inzwischen einig: 
Am liebsten auf Dauer!! 
Da die Finanzierung vorerst gesichert ist, konnten neue Arbeitsver-
träge abgeschlossen werden und die beiden bleiben uns erhalten. 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Der Weihnachtsbaum - ein Lichtblick mit Tradition 

Auch in diesem Jahr wird es wieder einen großen Baum im Pädago-
gischen Zentrum unserer Schule geben, der uns, schön geschmückt, 
auf den Advent einstimmen wird. 
Diese mittlerweile schon traditionelle Spende verdanken wir der 
Garten- und Landschaftsbaufirma Zirwes und möchten uns an dieser 
Stelle herzlich dafür bedanken. 


